

# Lote 522

**Puja inicial: 20€**

## Subasta Online Billetes #71

Serie de 5 billetes de 1 y 5 Axarquillos y de 1, 5 y 10 Axarcos. 21 Marzo 1988. Vélez, Málaga. Antonio Gámez Burgos, Said de la Arquería de Gamal. Se incluye su carpeta de presentación. SC.





## AXARQUÍA



Esta comarca, según se indica en la parte posterior de este diptico, comprende la zona oriental de la Provincia de Málaga.

Geográficamente se halla delimitada por dos fronteras naturales; al norte las Sierras de Tejeda y Almijara, que la separan de la provincia de Granada; al sur el Mediterráneo y dentro de sus límites 32 preciosos pueblos que van desde el Rincón de la Victoria a Nerja, bordeando la costa; hasta Comares y Riogordo, coronando los Montes de Málaga.

Esta magnífica situación le confiere unas características climáticas excepcionales, que permite igual el desarrollo de plantas tropicales, como otras propias de temperaturas más extremas.

Es posible que estas circunstancias climáticas, junto a su estratégica situación, propiciaron el asentamiento de algunas familias de la dinastía Omeya, procedentes de Bagdad (entre ellos el insigne Ibn Flitár, gran visir del jardín botánico e introductor de los cítricos en Europa).

Dichas familias intentaron mejorar las condiciones ambientales de la época creando pequeñas alquerías (casas de campo de labranza), que con el paso del tiempo dieron lugar a los 32 municipios que constituyen hoy la comarca de la Axarquía.

Siempre participó la Axarquía de los procesos políticos y sociales del Califato de Córdoba y los posteriores Reinos de Taifas,

Pero cuando adquiere su mayor relevancia es en las postimerías del Reino Nazarí de Granada.

Por ser una de las zonas más importantes en el abastecimiento del reino granadino, fue muy codiciada por los castellanos, hasta el punto de desarrollarse en ella una de las batallas más importantes del momento, por las consecuencias que tuvo en las altas esferas nazaries.

El Zagal (tío del Rey Boabdil) se encontraba en esos momentos desterrado en Málaga.

Los nobles castellanos, reunidos en Antequera, decidieron atacar la Axarquía para cortar el suministro de víveres a Granada y así poder acelerar su caída. Pero la batalla fue tan desastrosa que cayeron cautivos casi todos los nobles castellanos.

Esta derrota (en la que ni siquiera había participado) fue aprovechado por El Zagal, que se presentó en la capital del Reino con todos los nobles encadenados.

Teniendo por el trono, el Rey Boabdil se vio obligado a realizar alguna gesta similar y, junto a su suegro Aliatar, fue a batallar contra los castellanos a Lucena, con tan mala fortuna que Aliatar murió y el cayó prisionero del Rey Fernando. Ello propició que su tío El Zagal fuese nombrado Rey de Granada.

Para agradecer tamaña gracia a los vecinos de las alquerías de la Axarquía, El Zagal les otorgó la concesión de poder emitir moneda propia en plata y oro, para que pudieran comerciar sus extraordinarias sedas elaboradas en la C/ Barbacana, con los genoveses.

Don Antonio Gámez Burgos, bioquímico, profesor emérito de los Institutos de Secundaria de Vélez-Málaga (capital de la comarca) y otras muchas cosas, pero sobre todo un enamorado de este período de la historia, que abarca el último Reino de Granada, retomó el tema del axarco actual, en 1988 y así nació esta bonita moneda que ustedes tienen el privilegio de poseer.